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 この度は、令和５年度熊本県中学校体育連盟功労賞という、体育人として大変名誉

ある賞をいただき誠にありがとうございました。心より感謝いたしますとともに、こ

れまでお世話になった諸先輩方並びに共に中学校教育に全力を注いできた皆様、関係

者の方々、そして出会った子どもたちに深くお礼申し上げます。 

 昭和５７年大学を卒業し熊本県立濟々黌高等学校の非常勤講師として教壇に立た

せていただいたのが教職生活のスタートでした。また、熊本県蹴友団の一員として現

役の選手として５０歳の引退まで続けました。先輩方から、自分の試合に気持ちよく

出られるように学校現場で信頼されることが重要だと教えていただきました。翌年八

代市立第一中学校の採用が決定し赴任しました。全校生徒１２００人(１学年４００

人、１０クラス)の大規模校勤務で毎日が慌ただしく過ぎていきました。体育教師が

私を含め６名、ここでのスタートが私の３７年の教師生活の原点でもありました。幸

いにも１年目から専門種目のサッカー部を担当し、１００人近くの部員と授業以外で

も時間を共有し、常に目標を掲げ自分自身の成長を感じることができたと思います。

２校目は全校生徒６０人ほどのへき地校でした。専門外の女子バレーボール部を担当、

また保健体育と免許外教科(美術)を担当し大規模校にはない経験をさせていただき

その後の指導に大変役立ちました。６年を経て再び八代の中学校(八代市立第四中学

校８年、第二中学校７年、第一中学校７年、第四中学校６年)で勤務しました。八代

に帰ってからは全ての学校でサッカー部を担当し、平成１１年(第四中学校)、平成２

３年(第一中学校)に全国大会に出場しました。また、平成２８年(第四中学校)には駅

伝で九州大会にも行くことができました。どの学校もグランドは狭く、決して恵まれ

た環境とはいえません。場や練習内容の工夫、練習試合等を快く承諾いただいた保護

者の方々、地域の皆様の協力が子どもたちを支え結果につながったと思います。 

 私が教師を目指したのは高校３年の時でした。担任の先生が体育担当(野球部監督)

で、面談の際に体育大学を薦めていただきました。あらためてそういった出会いに感

謝です。 

 退職し、様々な情報を目にする機会が増えました。先生方の大変さは現場にいたか

らこそ良くわかります。こういう時代だからこそ教育が大事だと声を大にして言いた

いです。先生方の頑張りに期待し、応援させていただきます。 

 最後になりましたが、熊本県中学校体育研究会・熊本県中学校体育連盟の更なる発

展と学校体育に関わる皆様のご健勝とご活躍を祈念するとともに、長年ご指導いただ

いた先生方に感謝を申し上げ、お礼とさせていただきます。本当にありがとうござい

ました。 


